

NIEGA SHEINBAUM HABER RECIBIDO NOTIFICACIÓN DE LA ORDEN LEGAL

# “Enfrento campaña sobre supuesto desacato por la reforma judicial”

Juzgadoras como Juárez Salas, magistrados y ministros son quienes en realidad violan la ley

ARTURO SÁNCHEZ  
JIMÉNEZ Y ALONSO URRUTIA

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó que está en marcha una campaña de desinformación para tratar de hacer ver que ella está en un supuesto desacato por no eliminar del *Diario Oficial de la Federación (DOF)* la publicación de la reforma judicial.

“De García Luna ya nadie habla, ahora el gran tema es supuestamente el desacato de la Presidenta de la República”, expresó en su conferencia de prensa diaria en Palacio Nacional, donde indicó que ni ella ni su gobierno han sido notificados de la resolución de la jueza Nancy Juárez Salas, quien recientemente concedió una suspensión en la que ordenó a la mandataria retirar la reforma del *DOF*.

Sheinbaum Pardo afirmó que jueces como Juárez Salas, así como magistrados y ministros que hacen de voceros de esa causa, son quienes en realidad violan la ley al no acatar la reforma y al admitir recursos judiciales “que no tienen que ver con la ley” para intentar revertirla.

Reiteró que con su resolución, la jueza Juárez Salas violó el artículo 61 de la Ley de Amparo, el cual señala expresamente que no proceden los amparos contra las reformas constitucionales. “Eso lo sabe la jueza, lo que pasa es que buscan formas que no tienen que ver con la ley. Por eso digo, quien está violando la ley es ella, quien está violentando el estado de derecho

es ella, nosotros estamos siguiendo la Constitución y la reforma constitucional tal como fue aprobada”, dijo la jefa del Ejecutivo.

Acerca de que el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación rechazó la víspera el proyecto de gasto del Poder Judicial para 2025 presentado por la ministra Norma Piña, Sheinbaum adelantó que los ajustes a ese fondo se harán de acuerdo con lo que establece la Constitución y subrayó que los recursos de los fideicomisos del Poder Judicial “tienen que ser reintegrados al presupuesto público” y podrían ser usados para la rehabilitación de Acapulco.

Y ante un episodio ocurrido en la Escuela de Derecho de la universidad Harvard, donde hubo risas cuando el ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena presentó en un panel algunos aspectos de la reforma judicial, según un video que circuló en las redes sociales, Sheinbaum Pardo afirmó que “nadie se burla de los mexicanos” y sostuvo que México dará un ejemplo al mundo con la elección de los juzgadores.

“Nadie se burla de los mexicanos y las mexicanas. El pueblo tomó una decisión y la elección de jueces juezas. A mí me toca defender a mi pueblo y a mi país y a todos los mexicanos también”, sostuvo.

“Va a ser un ejemplo al mundo, aunque en Harvard digan otra cosa, la elección del Poder Judicial, porque es el pueblo eligiendo sus jueces, magistrados, magistradas, ministros, ministras de la Corte, a través de un proceso de selección”, externó la mandataria.



“Será muy reconocida la escuela de Harvard, pero sería bueno que hicieran una investigación sobre la corrupción en el Poder judicial mexicano y como en este país se toma una decisión que existe en

Estados Unidos, o sea, en Estados Unidos los jueces se eligen. Es más, hay estados en Estados Unidos en los que los jueces se eligen por partido político”, agregó la Presidenta.

▲ La Presidenta afirmó que “nadie se burla de los mexicanos”, luego de mencionar un episodio protagonizado por el ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz en Harvard. Foto Presidencia

CLAUDIA SHEINBAUM

## “¿Quieren regresar al fascismo?”

La Presidenta afirma que la orden de retirar la reforma judicial del *DOF* es equiparable a la quema de libros por parte de regímenes totalitarios

POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@gimm.com.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que la orden de la jueza Nancy Juárez, de retirar la reforma al Poder Judicial del *Diario Oficial de la Federación (DOF)*, es similar a los episodios del periodo fascista en Europa, cuando regímenes totalitarios ordenaban la destrucción y quema de libros.

“¿Qué quiere decir eliminar esto? ¿Qué quieren? ¿Vamos a regresar al fascismo, a quemar, a romper libros? Bueno, no a regresar, porque aquí solamente en la época de la inquisición”, expuso Sheinbaum.

La titular del Ejecutivo reiteró que hasta la mañana de ayer no se había recibido la notificación oficial de la jueza Juárez sobre la orden de retirar la reforma judicial del *DOF*.

Insistió en que, una vez que se reciba la notificación, se consultará al Poder Legislativo sobre qué significa la orden de “retirar” la reforma judicial del *Diario Oficial*.

### “NADIE SE BURLA DE MÉXICO”

Ante las presuntas burlas externadas por



Foto: Especial



¿Qué quiere decir eliminar esto (del *DOF*)? ¿Qué quieren? ¿Vamos a regresar al fascismo, a quemar, a romper libros?”

CLAUDIA SHEINBAUM

PRESIDENTA DE MÉXICO

catedráticos de Harvard sobre la reforma judicial, Sheinbaum dijo, en su rueda de prensa matutina, que “nadie se burla de México”.

La Presidenta fue cuestionada acerca de las risas que se generaron durante una conferencia en la Universidad de Harvard, cuando el ministro de la Suprema Corte de Justicia Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena citó los requisitos que se deben cumplir para ser elegible para ser juez en México.

“Que nadie se burla de los mexicanos y las

mexicanas. El pueblo de México tomó una decisión, y la elección de jueces, juezas... A mí me toca defender a mi pueblo, mi país y mi patria y a todos los mexicanos también. Entonces, será muy reconocida la escuela de Harvard, pero sería bueno que la escuela de Harvard hiciera una investigación sobre la corrupción en el sistema judicial mexicano”, expuso la titular del Ejecutivo federal.

Sheinbaum destacó que con la reforma constitucional al Poder Judicial que está en proceso de aplicación, México “va a dar un ejemplo al mundo”.

Durante la conferencia realizada el 10 de octubre, el ministro Gutiérrez Ortiz Mena tuvo que aclarar a los asistentes que no bromeaba respecto a los nuevos requisitos para ser juez en México.